
品川区教育委員会会議記録  

 

平成 25 年  第 8 回  臨時会  

 

場  所      教育委員室  

期  日      平成 25 年 10 月 10 日  

開  会      午後 2 時 00 分  

閉  会      午後 2 時 55 分  

 

出席委員  

委 員 長  鈴木  敏夫  

委員長職務代理者  市川  信之助  

委 員  安尾  久子   

委 員  波多野  美佳  

教 育 長  中島  豊  

欠席委員   

 

出席職員  

教 育 次 長  田村  信二  

庶 務 課 長  齋藤  信彦  

学 務 課 長  和氣  正典  

指 導 課 長  渋谷  正宏  

品川図書館長  中元  康子  

 

 

 

 



 

議事運 営  
および  
委 員 長 、 教 育
長報告 事項等  

 
・ 署名委員に市川委員、安尾委員を指名。 
・ 日程第2 報告事項「都費教職員の任免等に関する内申について（在籍

専従）」は品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会
議とする。 

 

 

 

件名 

日程第1 協議事項 
 
教育委員会事務事業の点検および評価について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 
（学務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 
（指導課長） 
・ 資料に基づき説明 
 
（品川図書館長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｂ） 
・ 「教育センターの維持管理」について、昨年度、教育委員会で教育セ

ンターの視察を行ったが、センターの機能等が有効活用されていないよ
うに感じた。平成25年度において、教育センターはどう変わったか。 

 
（委員Ａ） 
・ 「マイスクール八潮の運営」について、マイスクール八潮の現状や今

後の拡充の考えおよび待機している子ども達への対応はどうしているの
か。 

 
（委員Ｃ） 
・ 「マイスクール八潮の運営」について、マイスクール八潮は老朽化が

進行しているように感じるが、修繕や施設の維持管理はどうしているの
か。 

 
（委員Ｄ） 
・ 「スクールカウンセラーの派遣」について、スクールカウンセラー等

が児童・生徒の情報を共有できていないように感じるが、教育委員会事
務局としてどう考えているか。 

 
（委員Ｅ） 
・ 「スクールカウンセラーの派遣」について、スクールカウンセラーが

児童・生徒の情報を共有する際、例えば、個人用カルテやパソコン等で
の管理など、どのように行っているのか。 

 
（委員Ｂ） 
・ 「マイスクール八潮の運営」について、近年、教育センターの職員が

不足しているように感じる。人員配置が整備されないと安定的な運営が
難しいと思うが、教育委員会事務局としてはどう考えるか。 

 
（委員Ｄ） 



・ 「スクールカウンセラーの派遣」について、スクールカウンセラーが
得た情報と校長先生が得た情報の関係はどうなっているのか。 

 
（委員Ｃ） 
・ 「学力向上プラン推進事業（勉強合宿）」について、平成26年度は日

野学園および八潮学園で実施していくのか。 
 
（委員Ｅ） 
・ 「学力向上プラン推進事業（勉強合宿）」について、勉強合宿の費用

は区で支出しているのか。 
 

事務局説明 

 
（指導課長） 
・ 教育センターの利用者件数等については、研修会等で教職員へ教育セ

ンターを利用するように喚起しているため、徐々に伸びている。事業内
容としては、庁内の業務と教育センターの業務で重複している業務の精
査をした。また、退職校長に新人育成を重点的に指導できるように体制
を見直した。 

・ マイスクール八潮の現状として、平成24度末から平成25年度にかけて
入室審査基準を見直した。これにより、学校で適切な指導や働きかけを
行うことで適応の学校に行く者、マイスクール八潮の入室に行く者等の
棲み分けを行うことができ、現在、入室待機者はゼロである。また、指
導員として関わっていただいている先生も、区で校長先生を務めていた
方を採用し、指導体制の強化を図っている。 

 
（教育次長） 
・ 平成25年度より、学校の役員校長と教育委員会事務局で会議を行って

いるが、その中でも教育センターやマイスクール八潮の活用等について
の意見が挙がっている。教育センターは、教員の研修機能は整備されて
いるものの、教育センターの立地や所長が行政職の係長級であったりす
るなど、学校側としては教育相談や活用がしにくいとの声がある。教育
委員会事務局としては、教育センターに指導主事等を配置し、本庁との
連絡体制も含め、有効活用できるよう運営体制を整備しなければならな
いと考えている。 

・ マイスクール八潮については、老朽化が進んでいる箇所から随時、修
繕を行い施設の維持管理を行っている。また、教育センター全体的なあ
り方については、平成26年度より、施設の維持管理を含め、教育センタ
ー、品川学校支援チーム（HEARTS）、特別支援学級との連携が円滑に行
えるよう整備を進めていきたい。 

 
（指導課長） 
・ スクールカウンセラー等の児童・生徒の情報については、上手く共有

化ができていないことがあるため、共有方法を含め、教育相談機能をい
かに一元化していくことが今後の課題と認識している。 

・ スクールカウンセラーの情報共有方法については、品川学校支援チー
ム（HEARTS）からの情報も含め、教育委員会事務局の鍵のかかるキャビ
ネットに紙媒体で保管している。情報が必要であれば、スクールカウン
セラーや指導主事等がキャビネットから情報を取り出しているが、教育
センターにいるスクールカウンセラーは、教育委員会事務局まで行かな
いと確認ができないため、電子で管理するなどセキュリティの問題も考
慮しつつ情報の共有化方法について検討していかなければならない。 

・ マイスクール八潮には、常勤職の配置がないことが課題である。今後
は、人材の確保はなかなか困難であるが、区費の専任の先生を採用でき
るよう、人材発掘していくことを考えている。現況は、昨年度、台東区
で副校長をされていた方を配置しており、一時的な人員不足は解消して
いる。 

・ スクールカウンセラー等が得た情報については、守秘義務を徹底しつ
つ、必要最低限、把握した情報を校長に提供して共有化を図るよう指導
している。 

・ 学力向上プラン推進事業の勉強合宿について、現在、平成26年度の予



算要求の段階であるが、予算措置されれば日野学園で実施している成果
やノウハウを八潮学園でも実施して拡充していきたいと考えている。 

・ 学力向上プラン推進事業の勉強合宿の費用については、私費ではある
が、2泊3日の行程で宿泊費等は6千円程度、その他諸経費を含め2万3千円
の比較的廉価な金額で行っており、また、対象の方には就学援助も行っ
ている。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 

 

 

 

 



 

件名 

日程第2 報告事項 
 
都費教職員の任免等に関する内申について（在籍専従） 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 



 

件名 

日程第3 その他 
 
平成25年11月の行事予定について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
・ 11月の委員会開催について、26日の定例会は、文教委員会と重複して

いるため、同日の午後4時開始としたい。 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 

 
 11月の教育委員会開催は、11月12日の午後2時、11月26日の午後4時開催
とする。 
 

 

 


